



L'Onction

Journal des bonnes nouvelles N°18 Février/Mars 2023

Une once de douceur pour les plus pauvres d'entre nous



EDITO

L'Onction est née, par décision préfectorale, le 2 février 2021... quel choix providentiel !

Pour nous le 2 février est donc tout à la fois la Chandeleur, fête de la Lumière + la fête de la présentation de Jésus au temple, Lumière du monde + la fête de ceux qui sont consacrés (par L'Onction) + notre anniversaire. Bref, c'est la fête !

Comme l'an passé, nous sommes donc sortis tous les soirs de cette semaine-là dans la rue pour offrir un peu de Lumière à ceux qui sont dans l'obscurité. Qu'est-ce que c'était bien ! **Témoignages et images page 2.**

A venir, comme février sera aussi temps de vacances et de carême, nous avons décidé de passer du temps avec l'ami Noé et son arche pendant 40 jours. Vous embarquez avec nous ? **On vous raconte page 3.**

CITATION DU MOIS : Arthur Rimbaud

*“Ce n'est qu'au prix d'une ardente patience que nous pourrions conquérir la cité splendide qui donnera la lumière, la justice et la dignité à tous les hommes.
Ainsi la poésie n'aura pas chanté en vain”*

PAGE 2

RELIRE ENSEMBLE LA MISSION

Retour sur la mission de la Chandeleur dans les rues de Miramas

PAGE 3

L'ONCTION AUJOURD'HUI ET DEMAIN

Construisez et embarquez dans l'arche de Noé pour les vacances et le carême + Actualités

PAGE 4

MERCI ET S'IL TE PLAÎT

Les bonnes nouvelles du mois+
On a (vraiment) besoin de vous +
Nous découvrir et nous contacter

MISSION CHANDELEUR : Pour fêter notre deuxième anniversaire, le 2 février, nous sommes sortis toute la semaine partager de la Lumière dans les rues de Miramas. Crêpes, soupes, micro-trottoir, Don de lumières, prières... On vous raconte

Début de mission dans la nuit tombante et le froid intense ce lundi. Soupe chaude et crêpes au programme pour célébrer la chandeleur.

Direction un foyer qui apparaît d'abord désert. Puis petit à petit, l'information de notre présence traverse le bâtiment...les amateurs de soupe, les curieux et les gourmands nous rejoignent...les langues se délient, la chaleur remplace progressivement le froid ambiant...et nous voici partis voyager à travers le monde : Afghanistan, Syrie, Suède, Corse, Guinée, Algérie...la chandeleur est universelle : une semaine nous suffira-t-elle pour la découvrir et la partager ?
Stéphanie



Tous les trois, nous avons commencé la semaine de la chandeleur auprès des Personnes du Foyer : de belles rencontres de toutes générations.

Le plus chaleureux c'est que nous avons énormément parlé. Un parlait de ses soucis, un demandait ce qu'on faisait à L'Onction. Un autre nous a parlé des musiques et chansons qu'il faisait : il nous a ouvert sur son portable ses musiques durant 20mn, ça a apporté une joie profonde dans nos cœurs à tous, en dégustant leur soupe ou en mangeant la crêpe, nous avons même dansé un peu, ce qui a énormément fait plaisir à ce jeune migrant. Ça nous a un peu retiré la tristesse de certaines conversations que nous avons écoutées. Je n'oublierai jamais ce partage que nous avons eu, le triste comme le joyeux. Nous avons brisé au moins 2h de solitude et partagé des sourires à toutes ces personnes rencontrées.
Lyda



“Je ne trouve pas les mots pour raconter. Ou : quand tu crois que tu vas apporter la lumière et que tu es éblouie par ceux que tu rencontres...”
Sylvie

“Au cours de ces rencontres, toujours le même process pour moi : Un regret d'abord de s'être engagé...de l'appréhension ensuite au moment d'aller au-devant de l'inconnu et des inconnus...une grande joie finalement de la plupart des rencontres réalisées, mêlée à la tristesse des situations parfois compliquées rencontrées... Cette mission aura apporté la lumière dans mon quotidien. J'espère modestement l'avoir propagée un peu autour de nous dans les rues de Miramas”
Christophe



De sortie dans la nuit et le vent avec Sylvie, Juliette et Abdoulaye, la Lumière était bien présente, dans les regards des personnes bien différentes que nous avons rencontrées et dont beaucoup ont répondu à notre micro-trottoir avec une belle présence : Aziz et Nadir les musulmans, le jeune Sébastien, une dame « en situation de précarité », Manon et son compagnon, Christine, Philippe le bouddhiste. Notre question : Quelle est La Lumière de vos vies ?

« Dieu », « ma Mère et ma famille », « le sourire des gens », la « la Joie de se lever le matin, et d'être en bonne santé », le « Cosmos », les Hommes”.

Pour chacun, e, la réponse était spontanée et la Lumière qui les accompagne a une dimension spirituelle.

Nous avons partagé au retour Chez Madeleine une prière, tout spécialement pour cette dame qui, tout en nous souriant, préférait ne pas répondre à cause de sa situation de précarité. Nous l'avons invitée Chez Madeleine, elle nous y a rejoints le lendemain.”

David



Mon temps fort c'est sans doute Ève*, discrètement emmitouflée sur un banc, qu'il nous a fallu apprivoiser en plusieurs fois. J'ai aimé sa pudeur et sa dignité dans son extrême pauvreté du moment. J'ai été bouleversée de la voir accepter de rejoindre notre maison à la fin de la semaine pour un temps amical au chaud...

J'ai été touchée aussi par tous ceux qui nous ont confié des intentions de prière, quelle que soit leur foi. Je me rappelle cette jeune femme, belle et souriante, pour qui personne n'avait jamais prié et qui nous a finalement confié son extrême solitude et son infinie tristesse, inimaginable au premier regard.

Juliette

(* Le prénom a été changé)



Avec la lumière naissante du petit matin, nous sommes allés ce vendredi à la rencontre de ceux que la Providence mettrait sur notre chemin, leur proposant de partager une crêpe, un café ou un chocolat chaud ...et un peu de douceur.

Irvin, voyageur Hongrois en transit qui nous demande de prier pour lui, Radda travailleuse infatigable, Noémie jeune élue du conseil municipal des enfants...Beaucoup de belles rencontres pour terminer cette mission chandeleur ; la lumière a remplacé la nuit !

Marie-Christine



Aujourd'hui et demain

Construisez et embarquez dans l'arche de Noé pour les vacances et le carême...

« Quand j'étais enfant, le sort d'aucun personnage de l'histoire sainte ne me paraissait aussi misérable que celui de Noé, à cause du Déluge qui le tint enfermé dans l'Arche pendant 40 jours. Plus tard, je fus souvent malade et, pendant de longs jours, je dus rester aussi dans l'Arche. Je compris alors que jamais Noé ne put si bien voir le monde que de l'Arche, malgré qu'elle fût close et qu'il fit nuit sur la terre. » Marcel Proust

La religion chrétienne nous invite à vivre pendant 40 jours, à partir du 22 février, un temps spirituel fort, durant lequel on se déleste du superflu pour revenir à l'essentiel. Comme notre petit ami Joseph voulait, lui, construire une arche et des animaux pendant les vacances et que Noé est justement resté 40 jours dans son bateau avec ses amis avant de repartir pour une nouvelle vie, nous avons décidé de passer le temps de carême sur l'arche de Noé.

La semaine qui précédera l'entrée en carême, nous vous invitons donc à réfléchir à comment construire notre arche, quoi laisser de côté, et quoi, qui, apporter à l'intérieur...

Cela nous invite à nous poser la question : qu'est-ce qui est essentiel pour moi ?

Le programme pour tout ça, ouvert de 0 à 100 ans :

-**Lundi 13** : 15 h Lecture de livre et visionnage d'un film (drôle) sur l'arche de Noé.

-**Mardi 14** : midi : Départ pour une visite du Museum d'histoire naturelle de Marseille

-**Mercredi 15** : 15h Fabrication de l'arche

-**Jeudi 16** : 15h : Fabrication et embarquement de ses occupants.

-**Vendredi 17** : 10h : Cuisine : j'apporte ou fabrique mon plat préféré

-**Samedi 18** : 10h : Topo biblique sur l'arche de Noé et départ de l'Arche !



On cherche des volontaires pour participer et animer, ça urge !

Un mail : associationlonction@gmail.com

COEUR QUI ECOUTE

Écouter la clameur des pauvres

11 février, 10h-17h avec Raphaël Bouvier, prêtre, Gardanne ; Francis Depiere, aumônier en psychiatrie, Avignon ; Christine Guillaume, Aumônier de prison, Luynes.

Pour s'inscrire, se renseigner : associationlonction@gmail.com

QU'EST-CE QU'ÊTRE PAUVRE ?

On s'est posé la question avec les élèves de première du lycée Viala avant de parler de nos missions auprès des plus pauvres d'entre nous. Merci de leur attention et de leurs paroles. Le récap sur les réseaux et le site.

MESSE CHEZ MADELEINE :

Le **28 février, 16 h**, chants, prières et messe Chez Madeleine.

Tu as des choses, des gens, toi, à confier à Dieu ?

Rejoins-nous !

On a (vraiment) besoin de vous...

L'Onction ne se répand que grâce à des dons

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble.



Offrez vos talents

On veut vraiment refaire notre cuisine. Ce n'est pas grand-chose. 3 bricoleurs deux trois jours et le tour est joué. Qui vient ?

Et puis surtout, on a vraiment besoin de vous. Contactez-nous, on a une mission à vous confier, vous ne le savez pas encore ? Nous oui.

Merci d'avance de votre générosité

Matériellement

On vient en transport en commun Chez Madeleine mais, parfois, pour une petite visite un peu loin dans la ville, un **vélo** nous aiderait. Vous en avez un ?

On a aussi besoin d'un élément mural de cuisine équipée (s'il est joli c'est mieux) pour ranger nos torchons, nos réserves etc dans un petit coin de Chez Madeleine. Qui a ça chez lui ?

On cherche aussi un porte-serviette mural, un lave-vaisselle encastrable, des plaques de cuisson encastrables...

Enfin, merci pour tous vos dons passés, nous ne vivons que grâce à eux et à notre travail dans le monde. Nous sommes tous bénévoles et n'avons aucune subvention. Nous payons un loyer pour la maison et les charges de chauffage augmentent aussi !



Nous contacter :



[Association L'Onction](#)



[@l_onction](#)



associationlonction@gmail.com



lonction.com



48 rue Jourdan, 13140 Miramas



06 10 66 30 08

Les petites bonnes nouvelles du mois

Léa a son permis !

On a fait connaissance avec Jean Bosco, 4 mois, venu avec sa maman Constance Chez Madeleine pour la première fois.

Jean-Christophe est revenu pointer son nez.

Didier est en vacances.

La famille de Blerta accède de nouveau à la santé.

Thalia a un fiancé.

On ne fait plus peur à Yuna.

Yvon a fabriqué des lumignons pour la Chandeleur.

On va essayer de partir en Algérie sur les pas de l'ami Charles avec Lamine.